

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

AÑO X

OFICINAS: Caballeros, 17, bajos

Martes 22 de Agosto de 1899

Dirección telegráfica: HERALDO

NÚM. 2158

HERALDO DE CASTELLÓN
El periódico de mayor circulación de la provincia.

OPINIÓN POLITICA

Hoy no tienen más interés que ayer las noticias.

Lo más importante del día de hoy es la entrevista que ha celebrado últimamente un redactor de *El País* con el general Weyler.

Esto ha dicho de las afirmaciones que se le atribuyeron en Palma que eran conversaciones particulares sin importancia.

Ha añadido que la autonomía sería perjudicial para algunas regiones. Después ha dicho:

«Soy liberal y algo más. Siempre rechazé los partidos retrógrados.»

«Mi ideal es servir a la patria.»

Termina sus declaraciones elogian- do el movimiento de concentración nacional propuesto por López Domínguez, del cual—dice—desean formar parte todos los elementos sanos.

Comentando *El País* las palabras de Weyler *soy un servidor de la patria*, dice que a ésta se la sirve cum- pliendo los deberes de ciudadano.

Añade que es imposible dar cima a estos deberes formando en los desor- ganizados partidos monárquicos.

Después de esto no queda nada tan importante en este día como el artículo que dedica *El Noticiero Univer- sal* de Barcelona el diputado republi- cano señor Lietget.

Dicho periódico hace historia de lo ocurrido, y sostiene que procedió con más honradez y compañerismo que lo hubiera hecho en caso contrario *La Publicidad*.

Declara que Mancheta dejó la direc- ción de *El Noticiero* el día 11, y que todo lo dicho en este asunto es obra del director accidental señor Fortes.

Sostiene que el artículo sobre la cuestión de Lietget no es cosa política, sino un asunto vulgar.

Añade que no se dejará imponer por las bravatas y los desbarros de *La Publicidad*.

Reproduce un telegrama enviado a Madrid sobre el asunto, demostrando que la Agencia Mancheta ha sostenido la verdad.

Dice que ha recibido una esquero- sa carta de Lietget con insultos dignos de quien firmó cartas a Rodés que obran en autos, y que devuelve los insultos al rostro de Lietget, tenien- do claridad con éste al olvidar que Lietget está procesado como supuesto estafador.

El artículo es todo por el estilo; de tonos violentos contra Lietget.

Nada más, después de lo que ante- cede, publica hoy la prensa de la ma- ñana por continuar seguramente el mal estado de las líneas de comunica- ción.

Ojeada Universal

De un cálculo hecho en París sobre la revisión del proceso Dreyfus, resulta que el lunes anterior, primer día, se vendieron en la capital de Francia, des- de las primeras horas de la tarde hasta las primeras de la noche, un millón de ejemplares de los diversos diarios parisie- ses.

Muchos periódicos han doblado su ti- tulo; otros de la mañana han hecho ediciones especiales.

En París con aquel motivo, ha habido vendedores que han salido por más de 10 y 12 francos el día.

No ha sido menor la fiebre dreyfusista en Inglaterra.

El *Times* ha publicado, de la primera sesión del Consejo de guerra, seis co- lumnas de cablegramas, que compren- den 1.200 líneas y 9.600 palabras.

Vienen después el *Daily Telegraph*, con 1.100 líneas y 8.100 palabras; el *Stan- dard*, con 1.050 y 7.400; el *Daily News*, con 850 y 6.800; el *Morning Post*, con 800 y 6.407; y el *Daily Mail*, con 859 y 6.000.

—El director facultativo de uno de los principales manicomios, dice:

«Hay una señal infalible de la presen- cia ó de la aproximación de la leucura. Si la persona de quien se sospecha no hace uso del dedo pulgar, si lo mantiene así en ángulo recto con el resto de la mano y no lo emplea ni para saludar ni para ningún ejercicio manual, y si ni un centímetro cuadrado puede darse por seguro que sus facultades mentales no están bien equilibradas.»

Puede hablar muy razonablemente y ocultar por completo que tiene enforma la mente; pero por mucha que sea su habilidad, el pulgar le denunciará siem- pre de una manera infalible.»

—Según una estadística, el número de ciegos que hay en toda Europa es de 300 mil.

Pues no es nada lo del ojo. Por supuesto, en esa cifra no estarán incluidos los ciegos falsificados ó ilegíti- mos, que circulan con tanta profusión como las pesetas falsas.

Y que no quieren abandonar el oficio de ciegos, ni por un ojo de la cara.

—De un periódico portugués que se la- menta del atasco en que vive su nación, tomamos la siguiente estadística de los habitantes que van á escuela por cada mil:

Suiza, 167; Suecia, 160; Alemania, 158; Inglaterra, 155; Noruega, 150; Francia, 166; Holanda, 143; Austria-Hungría, 130; Bélgica, 110; España, 105; Dinamarca, 105; Italia, 89; Grecia, 62; Bulgaria, 62; Portugal, 50; Rumanía, 41; Servia, 33; Rusia, 21.

—Por ser de interés general reproducimos la siguiente noticia:

El Instituto Americano, fundado en Aduque (Buenos Aires), ha creado un Museo comercial y ha enviado circulares á España, en las que pide muestras de artículos naturales y manufacturados, con el fin de dar á conocer nuestra producción é impulsar su desarrollo en la Argentina.

Dicho Instituto no cobra honorarios de ninguna especie, y es conveniente hacer constar esto extremo, porque de otra parte de América escriben previri- do que no faltan personas que andan á caza de inocentes en España, exigiendo determinadas sumas anticipadas para sufragar gastos de exposición de productos españoles.

El medio de evitar desembolsos y per- juicios es dirigirse á nuestros agregados comerciales, que se encargan gratuitamente de la representación y gestión de los intereses que las condiciones nuestros productos y exportadores.

De Filipinas

Impresiones de la guerra
De Nueva York, telegrafían las si- guientes noticias:

En la secretaría de la Guerra se tra- baja con verdadera actividad para que antes del otoño lleguen á Filipinas los 35.000 voluntarios, para cuyo alistamiento fué autorizado el gobierno de Washington por el último Congreso.

El secretario de la Guerra, Elihu Root, tropieza con grandes dificultades para hallar vapores, especialmente en las costas del Pacífico. Probablemente habrá que valerse de algunos grandes trans- atlánticos si gases que se hallan en el Atlántico.

El coronel Smith, con 10 compañías de infantería y dos cañones de tiro rápi- do, al mando del capitán Kenley, de- rrotó á 2.500 filipinos que se hallaban perfectamente atrincherados en las in- mediaciones de Los Angeles. Después de un sangriento combate, los america- nos cuparon el pueblo.

El general Otis telegrafía que sus ba- jas consistieron en dos muertos y 12 heridos, y calcula las bajas del enemigo en más de 200.

También ha ocurrido un encuentro entre un destacamento americano al mando del capitán Anglum y una par- tida incorrecta en los alrededores de Do- lores. Los insurrectos quedaron dueños del campo.

Del extranjero

PARIS.
Saqueo de una iglesia
Malestar

Continúan los disturbios en París. Los socialistas penetraron en la igle- sia de San José y sacaron á la calle los ornamentos, prendiéndoles fuego en medio de una gran algazara.

El vicario pudo salvar las hostias esca- pando por una puerta secreta.

Cuando el templo había sido saqueado llegaron fuerzas de policía, deteniendo en el interior de la iglesia á 27 amotina- dos.

Según las últimas noticias que se re- ciben de París, propágase el malestar y se temen disturbios.

Todos los valores bajan. Los telegramas de París se reciben con gran retraso á causa del temporal.

BERLIN.
Los Estados Unidos y Alemania

Telegrafían de Berlín que en breve visitará los Estados Unidos el príncipe Enrique de Prusia, hermano del emperador Guillermo, y comandante general de la escuadra alemana de la Océano.

Dicha visita la hará el príncipe Enrique de Prusia por invitación de Mac Kinley.

En el mundo diplomático es muy com- untada la noticia.

Dreyfus

La sesión de ayer
En la sesión de ayer de la vista del famoso proceso Dreyfus, declaró el general Fabre.

Este dijo que está convencido de la culpabilidad de Dreyfus y de que éste es el autor del «bordereau».

Rocheffort declaró que asistió con Du Paty de Clam á la prueba de dictar una carta á Dreyfus, y afirma que éste se mostró inquieto.

Las declaraciones restantes carecen de interés, incluso la del general Bavo- vilie.

Lo que dice Mercier
El corresponsal de un periódico yankee ha intentado celebrar una entrevista con el general Mercier en Bruselas.

Esto se negó por tratarse de un perio- dista extranjero, pero afirma que Drey- fus volverá á ser condenado.

El abogado Labori
El abogado de Dreyfus, Mr. Labori, podrá asistir desde hoy á las sesiones del consejo de guerra.

HOY DEL DIA

La peste bubónica
Anoche á las nueve próximamente recibimos de la Agencia Mancheta los siguientes despachos telegráficos refe- rentes á la cuestión del día:

Hablan los doctores
Se han recibido cartas de los doctores Pino y Mendoza diciendo, que la peste carece de fuerza expansiva.

Añaden que la epidemia parece esta- cionada.

El gobierno alemán
El gobierno alemán ha ordenado que sean sometidas á observación las proce- dencias de Portugal, y á un ligero exá- men las que procedan de puertos de España que tengan contacto con el reino lusitano.

Visitas sanitarias
El ministro de la Gobernación, el doctor Cortezo, el siseado y el doctor Orillo han visitado el hospital de epidemias, ordenando que sea habilitado dicho edi- ficio.

También han visitado el cementerio del Norte (cerrado actualmente), dispo- niendo su saneamiento.

No era apestado
Los doctores Pino y Mendoza creen que el señor Acevedo no murió de peste bubónica.

Para acordonar
El subsecretario de la Guerra, general Capdepón, encargado interinamente del despacho del ministerio, ha dispuesto que marche enseñada á Orense el regi- miento de Covadonga, que se encuentra en Legaña.

Este regimiento vá destinado á refor- zar el cordón sanitario en la parte de las provincias de Orense y Pontevedra, lin- dantes con Portugal.

En Madrid
Hoy comenzará á funcionar la estufa de desinfección.

Han llegado 27 viajeros procedentes de Figuiera de Fez.

Lo que dice Rubio
El doctor Rubio publica una carta en *El Liberal* afirmando que debe destro- rarse el pernicioso sistema de fumiga- ciones, substituyéndolo por el agua, so- metiendo á un baño á los viajeros que procedan de puertos infectados.

Añade que con esto y con que se mu- den de ropa interior y exterior con fre- cuencia, desinfectado los equipajes con el calor húmedo de la estufa, desapare- cerá el peligro.

DE ACTUALIDAD
Cartilla sanitaria
El doctor Verdes Montenegro ha pu- blicado la siguiente:

«Aseo individual.—1.º Se recomienda á los individuos el mayor aseo de su persona y de sus ropas. Los que no pueden bañarse diariamente, deben lavarse todo el cuerpo con la mayor frecuencia posible.

2.º Las manos y la cara deben ser lavadas todos los días, las primeras es- pecialmente antes y después de las co- midas.

3.º Se debe evitar todo arañazo, picada- ra, herida, contusión ó grado de la piel; y si alguna de estas lesiones se produjera, lavarla detenidamente y cu- brirla con algodón en rama ó tafetán.

4.º La ropa interior, las blusas de trabajo, pañuelos etc., deben ser lavados frecuentemente.

Alimentación.—1.º Se evitará el uso de alimentos en mal estado de conser- vación.

2.º Las carnes y pescados se prepara- rán inmediatamente antes de consu- mirlos ó se calentarán fuertemente si ya estuviesen cocinados.

3.º El pan, las frutas, todo alimento que se tome sin preparación previa el- gida, será conservado en cubos ó vasos perfectamente limpios. Aún así y todo, se lavará, antes de consumirlo, todos aquellos alimentos que puedan ser lava- dos, como las frutas, por ejemplo.

Viviendas.—1.º Se procurará man- tener la mayor limpieza en las habitacio- nes, empleando de preferencia, para los suelos y paredes estucadas, el paño hú- medo.

2.º Se evitará tener en las habitaci- ones ropa sucia, lavando al efecto toda prenda de uso interior, de camisas, de calcetas, blusas, etcétera, apenas haya dejado de usarse.

3.º Debe procurarse la destrucción de toda clase de insectos y vigilar la exquisita limpieza de los animales do- mésticos que con tanta frecuencia los albergan.

Cuidados á los enfermos. 1.º La enfer- medad suele comenzar por escalofríos, á los cuales siguen calenturas, do- lor de cabeza, vómitos, mareos, er- rujamiento de los ojos y respiración fati- gosa. A las pocas horas suelen aparecer bultos dolorosos en las ingles, debajo de los brazos ó en el cuello.

2.º La familia debe hacer acostar al enfermo en una habitación ventilada y con una sola cama, y llamar inmediata- mente al facultativo.

3.º Se encargará del cuidado del en- fermo una persona de las mejores que sea posible, y se impedirá la entrada en la alcoba á todas las demás, y especialmente á los niños.

4.º La persona que cuida al enfermo evitará el contacto con las restantes, y no las entregará ni recibirá de ellas ob- jeto alguno sin lavarse las manos pro- vviamente con jabón y agua bien ca- liente.

5.º Todos los objetos que hayan es- tado en contacto con el enfermo deben ser sumergidos, por espacio de un cuarto de hora, en agua hervida á saber de que los tengo ninguna otra persona, que la encargada de la asistencia, igual pre- caución de ser adoptada con las ropas antes de deslilas á lavar y con los produc- tos de desecho antes de arrojarlos á la alcantarilla.»

VERSOS
Y RASGOS DE INGENIO

Nerviosa
I
Un día pregunté si me quería
Me miró y sonriendo dijo: no;
Y aquel, no, tan fingido que alegría
Le dió á mi corazón!

II
Hey yo le he vuelto á preguntar lo mismo
Y con indiferencia ha dicho: sí;
Y ese, sí, tan forzado que amargura
A mi alma ha hecho sufrir!

VICENTE ALMELA MENGO.

En un album:
Algunos hombres han nacido para sembrar, otros para cultivar y otros para recoger.

Los primeros son los más grandes, los segundos los más útiles, los últimos los más bribones.

Curiosidades

Tiempo perdido
Hay muchas maneras de perderlo; pero entre todas, incluyendo en ellas el coleccionar las estampillas de las cajas de cerillas, ninguna tan útil á la huma- nidad como hacer cálculos como los si- guientes:

Alfredo Arkos ha averiguado—y es una lástima que no sepamos cómo—que en el espacio de un año pronuncia un hombre 11 millones y ochocientos mil palabras; de por término medio mil doscientos apretados de manos, que re- presenten una fuerza suficiente para le- vantar una locomotora—ó una piedra, digo yo—de 80 toneladas.

Y no para aquí: el citado Alfredo Arkos sabe positivamente que en ese mismo espacio de tiempo se abren y cie- rran los párpados 91.600.000 veces, des- plegando una energía equivalente al peso de 25 kilogramos.

Otro señor, que tampoco debe vivir muy preocupado, P. W. Rverett, calcula que una vida de setenta años se divide del modo siguiente:

Sueño: veintiocho años, nueve meses y quince días.

Trabajo: once id., ocho id. y quince idem.

Diversiones: once id., ocho id. y quince idem.

Alimentación: cinco id., diez id. y quince idem.

Locomoción: cinco id., diez id. y quince idem.

Toilette: dos id., once id. y quince id.

Holganza: una id., cinco id. y quince idem.

Reflexionando: un id., cinco id. y quince idem.

Tiempo perdido: dos id., diez id. y quince id.

Y ahora se nos ocurre una pregunta: ¿Se da cuerda que el señor Rverett, no perderá en toda su vida, más que dos años y unos meses.

ECOS DE LA OPINION

La peste bubónica

Roux, Yersin, Calmette y Brel por medio de inoculaciones repetidas de cultivo calentado durante una hora á una temperatura de 58° han llegado á inactivar el suero contra la infección pestosa. El suero de los conejos inmunizados se manifestó preventivo y curativo á dosis cierta- mente muy elevada. Un caballo in- munizado por inoculaciones sucesivas de cultivos virulentos suministró un suero profiláctico y curativo.

Sábese que entre los sueros prepa- rados los hay que son *anti-feciosos* y obran exclusivamente contra el microbio patógeno de una manera directa, y otros que son *antitóxicos* y obran contra el veneno. Si las dos propiedades se reúnen en un mismo suero pueden separarse más ó menos perfectamente. Las investigaciones de Roux le han enseñado que todos los sueros antipestosos son siempre antitóxicos. Esta propiedad aumenta ó disminuye según la manera como ha sido preparado con toxinas altera- das por el calor ó por procedimientos químicos (óxidos de Barlieb) le ahí resultan toda una serie de enseñanzas que deben ser tomadas constantemente en consideración.

Los miembros de la comisión rusa en Bombay de sus experimentaciones con el suero Yersin sobre 96 monos han sacado las conclusiones siguientes:

1.º El suero Yersin puede curar los monos en raras cuando el trata- miento empieza dos días después de la infección subcutánea, y cuando los síntomas de la peste son ya muy manifiestos: elevación de temperatura, bubones, etc.

2.º El tratamiento por el suero no resulta eficaz cuando se comienza muy tarde, es decir, 24 horas antes de la muerte de los monos en expe- riencias.

3.º La cantidad indispensable de suero para obtener la curación de los monos no es muy grande: basta in- yectar por término medio unos 20 centímetros cúbicos de una actividad al décimo.

4.º Si la cantidad de suero inyec- tado es insuficiente es muy difícil, ó el tratamiento es emprendido tarde, se puede obtener alguna vez la cura- ción; pero que generalmente no es más que fugaz, porque se presenta una recaída posteriormente que ocasiona la muerte de los animales al cabo de 15 ó 17 días.

Veremos, pues, más adelante como estamos en el derecho de esperar la aplicación del suero antipestoso en terapéutica y profilaxia humanas.

De las asociaciones microbianas debemos citar el pneumococo, el est- reptococo y el estafilococo. Estas simbiosis son las más comunes.

II

La peste es endémica en ciertos distritos del Himalaya y en Arabia y Yunnan. Como el cólera, es monos virulenta la peste, en general, que en los países que reina bajo forma epidé- mica.

Las Indias gozan de una inmuni- dad relativa á pesar del foco endé- mico que existe en los montes del Himalaya. La historia no señala más que una sola extensión de la peste de las montañas á las llanuras de la In- dia, la de 1853 á 1854.

Esta ausencia de difusión á las lla- nuras, dice Han Kor, debe ser atribui- da en cierta parte á las pocas comuni- caciones que existen entre el territo- rio en cuestión y el resto de las In- dias. Para llegar á una aldea infec- tada, partiendo de la llanura, hay que viajar durante dos ó tres semanas á través de regiones montañosas y casi impracticables.

En su clase en esta...
de agua de que se surte hacen que...
el hielo con ella fabricada, sea tola-
rado por los estómagos más delica-
dos y pueda sumergirse dentro del
agua sin quitarle sus condiciones
naturales.

Esta casa sirve de domicilio los
pedidos de más de una arroba; para
lo cual cuenta con personal idóneo.

2 Kiló gramos 0'50 ptas.
1 Kilógramo 0'05 di.
...
Barcelona
Sevilla
Cadiz

PRECIO FICHO. — Todos los géneros y prendas que se expenden en estos ALMACENES llevan los precios marcados en las respectivas etiquetas.

	Pesetas
10	38
7	31
4	15
8	15
20	35

CAFES
COLONIAL
SUPERIORES
...
cremas y praliné
...
8 MADRID.

BAIN

Abono Vitícola
INTENSIVO
Abono completo
CONPOSICION
nitratos equivalentes, 7 á 8
...
soluble en el agua y en el
equivalente á fosfatos, 13 á 20
...
10 á 11 por 100.
Cristóbal (farmacia).
...
el fraude.

Instalada la peste en una región, por lo permanente en ella durante largos años, presentando focos de reviviscencia. Tenemos un ejemplo en Inglaterra, que atacada en 1347 se perpetuó la peste hasta 1679, dando lugar, por término medio, cada quince años a una epidemia violenta.

De una manera general, como P. L. Simond lo ha demostrado en la epidemia de Bombay, una segunda epidemia se manifiesta algunos meses después de la aparición de la primera, de la que media un intervalo de calma más o menos largo. Para Simond esta periodicidad de las epidemias está ligada a la vusita de la epidemia en los ratones a causa de la repoblación de estos animales.

Las influencias estacionales tienen muy poca acción sobre el desarrollo de la enfermedad. No obstante, las grandes epidemias alcanzan su mayor desarrollo fuera del verano.

Todas las condiciones geológicas y físicas del suelo parecen iguales ante la peste. (Proust) En sus expansiones pandémicas han sido tan devastadora sobre las rocas volcánicas de la Persia y de la Armenia como sobre las calcares de las islas Gólicas y sobre las tierras de aluvión del Volga y en las bocas del Danubio.

La propaganda de la peste se hace por el hombre, por sus vestidos, por las ratas y por los parásitos.

RAMON GODES.

Villarreal, Agosto 99.

(Se continuará)

CRÓNICAS VERANIGAS

En el Grao

Baile de trajes

El baile de trajes celebrado la noche del domingo, resultó una fiesta brillante; pero brillante sobre toda ponderación. La acera de la casa de los señores de Forns, y de las inmediatas, constituyen el improvisado salón de baile.

La iluminación era espléndida, la estancia, como a orillas del mar, deliciosa y sobre todo... las muchachas, todas ellas bellísimas, todas ellas elegantemente disfrazadas, todas ellas probando que habían comprendido el personaje que representaban y dándole a entender así con infinidad de detalles que hicieron las delicias del elemento masculino. Desde la gitana que diciendo la buena ventura contribuyó poderosamente a mantener la animación, revelando inesperados secretos, hasta las labradoras que venían a ofrecer las primicias de la cosecha al año de la tierra, desde las chules, casi de verdad, a juzgar por su gracia y su donaire, hasta los disfraces de época... hubo trajes sin número, todos ellos de mucho gusto, y de propiedad irreprochable.

Imposible es recordar todas las estrofas que prestaron su luz a aquel cielo. Pero sí a trueque de cometer alguna omisión citaremos a Cermelina Cervajel que lucía un traje de principios de siglo, a Pepita Forns y Presentación Recobar, labradoras gorrudas, con toda la frescura de nuestras luchadoras, a Vicentita Mundina (gitana), Consuelo Galea (blanco y negro), Anita Forns y Conchita Escobar (chules), Conchita Mastetegi (merced), Julia Gil (alemana), Pilar Gil (crisis) y a otras muchas que no recordamos y que lucieron hermosos trajes que conyugaron a tan bello conjunto.

El sexo masculino también se decidió a tomar parte activa en la fiesta escudando con trajes de mucho gusto algunos jóvenes cuyos disfraces fueron muy celebrados. Entre estos merecen citarse un caballero de la época de Carlos III, un labrador muy propio, varios marineros, un chulo, etc., porque es imposible recordarlos todos.

La animación duró largas horas. Como era natural, dada la índole de algunos disfraces, y dadas las personas que los lucían, con los bailes de salón alternaron los bailes populares, y no era extraño tras los acuerdos que habían acompañado a un rigodón, cacuchar la alegre jota valenciana. Se bailó también el vals, Pas a quatre, polka etc., mereciendo citarse como número saliente las malagueñas que bailaron con mucho gusto las hermanas Pepita y Anita Forns.

Cerca de las dos de la madrugada terminó tan hermosa fiesta, que dejó impresión gratísima en todos los que tuvimos la dicha de presenciarla.

Batalla de flores

Perdónanos el baile de trajes; pero la Batalla de flores ha dejado atrás a dicha fiesta. No nos engañamos ayer: dignimos que resultaría preciosa, y así ha sido. En pocas horas se dispuso todo, y sin embargo, no parecería sino que se había estado una semana adornando los carros, acumulando proyectiles, y no digamos una semana, sino un mes entero edificando a las hermosas defensoras de las fortalezas ambulantes, para una lucha en la que se han portado como veteranos, demostrando valor sin límites y gran puntería en sus corteros disparos.

Una nube de serpentina, confettis y bouquets de los que se hizo un lujo de derecho, cruzó la atmósfera en todas direcciones, y la animación llegó al delirio; no halló palabras para describirla, pues para los que presenciaron la fiesta huelga mi relato y a los que no tuvieron esta dicha, no podrá esta pobre descripción hacerles comprender lo reinado de la batalla.

El gentío que acudió de Castellón y

algunos pueblos fué extraordinario calculándose en 8000 almas.

Las señoritas veri caritas, disfrazadas todas con tanto o más gusto que la noche anterior, repetimos que fueron las heroínas de la fiesta, y a la belleza del triunfo unieron el triunfo de su belleza.

Entre los muchos carros que figuraron, merecen especial mención una carroza del siglo XV tirado por dos caballos, con su postillón, de gusto irreprochable y que acredita una vez más de inspirado artista al jardinero Tirado.

Un artística costa que costaría en su interior a las bellas señoritas Presentación Escobar, Pepita Forns, Vicentita Mundina y Conchita Mastetegi, vestidas de labradoras.

Un hermoso castillo donde anidaban las bellas Carmelita Arjona, Consuelo Galea y Corcha Escobar, y otros muchos que no describo y que contribuyeron con sus flores y moradores a dar vida a la fiesta.

Merced paró aparte la feliz concurrencia del original Alfredo Castell cubierto de un brioso corcel cubierto metálicamente de flor, y cuyo traje fué la nets cómica de la tarde.

Un aplauso a los veranientes del Grao por el éxito de tan hermosa fiesta, que dejará tan grato como duradero recuerdo.

Siguiendo el adagio inglés "el tiempo es oro" momentos después de terminada la batalla se dispararon bonitos fuegos artificiales y adornados los todos con profusión de luces y plantas y sirviendo de alfombra mullida las flores del combate, se improvisó una brillante soiree que duró hasta la madrugada cuya fiesta en gracia a la brevedad dejo de describir, que estos bailes y las mismas conversaciones veranientas, son en esta hermosa playa tan continuas, que no creemos deba hacerse mención de ellas.

Y terminemos felicitando a los activos organizadores de tan plausibles fiestas. Un valenciano.

CASTELLON

Mañana, miércoles, corresponde celebrar sesión ordinaria de primera convocatoria al cabildo municipal.

Los asuntos que figuran en la convocatoria son los siguientes:

- Despacho de oficio. Expediente de obras. Dictamen de la comisión de la trucción pública.

Recomendamos a nuestros lectores la lectura de la "Cartilla sanitaria" que publicamos en preferente lugar de este número y aconsejamos al público que no olvide lo que en ella previene el doctor Verdes Montenegro por si desgraciadamente necesita alguna día la enfermedad reinante en Portugal.

Por haberis subido tarde, no podemos publicar en este número, muy contra nuestro gusto, una extensa oración de la brillante fiesta celebrada anteayer en las Vistas de Benicasim, que hemos recibido hoy.

La publicaremos mañana.

El interventor de esta sucursal del Banco de España y actual director de la de Santa Cruz de Tenerife, nuestro querido amigo don Antonio Vivanco, ha sido nombrado jefe de administración de primera clase.

La enhorabuena.

Llamado reiteradas veces por cariñosos amigos suyos y con objeto de establecer varias sucursales en algunas poblaciones importantes de las provincias de Murcia y Alicante, saldrá mañana o pasado para dichas puntos el redactor jefe del HERALDO don Ramiro Castelló.

El exceso de originalidad nos ha obligado hoy lo mismo que ayer a retirar la continuación de la interesante novela francesa La quinta del Diabolo.

Próximamente nos proponemos compensar con ventaja estas faltas que no está en nosotros poder evitarlas.

Antonio Campos Torres ha solicitado del ayuntamiento el oportuno permiso para instalar un kiosco en el recinto del Obelisco.

La batalla de flores celebrada ayer tarde en el Grao, resultó un acto brillantísimo del que guardarán viva memoria cuantos la presenciaron.

En este mismo número se describe tan hermosa fiesta por cuyo éxito felicitamos a sus organizadores y al

distinguido elemento que tomó parte en ella.

Han sido dejados cesantes los depondientes del resguardo de consumos Vicente Barnat Sidro y Vicente Martínez Miralles. La alcaldía ha nombrado para suplirlos a Vicente Torreila Porcar y Jacquiá Hazzard Ramos.

Mañana es esperado de regreso del pintoresco ermitaño del Salvador de Oad, el excelentísimo señor don Victorino Fabra, respetable jefe del partido conservador de la provincia y querido amigo nuestro.

Si en esta capital, nuestro querido amigo don Federico Sanchez.

La recaudación de consumos ascendió en el día de ayer a 1152-09 pesetas.

Esta mañana se ha reunido en el ayuntamiento la comisión de policía urbana y obras.

No hoy nada mejor para la explotación de los saltes que los Parches de Wasmuth.

La secretaría del juzgado municipal de Begós se halla vacante por dimisión del que la desempeñaba y los aspirantes a ella presentarán sus solicitudes legalmente documentadas, desde que acrediten su aptitud, dentro del término de quince días, a contar desde ayer.

Los derechos serán los prescritos en los aranceles vigentes.

El Opal Pasta es el mejor quitamanchas.

La comisión provincial, en funciones de diputación, ha acordado en sesión ordinaria del día 18 de los corrientes, fijar el día 31 del actual mes de Agosto y a las horas de su mañana, para la práctica del sorteo anual de amortización de obligaciones provinciales en el salón de sesiones de la Excmo. diputación, el cual sorteo será prescrito por el señor gobernador de la provincia ó vocal de la comisión en quien dicha superior autoridad se sirva delegar y con asistencia del diputado don Antonio Soriano, ó en su defecto, de don José Más, a quien se designa para que represente a la corporación en dicho acto y de un notario para que levante acta.

Desde su masía de Toga, en donde ha pasado una buena temporada se ha trasladado a su casa de Montañeros, en donde acabará de pasar el verano, nuestro estimado amigo don Federico Bosch con su virtuosa señora ó hija.

Desde el día de hoy hasta el 11 de Septiembre próximo se cobrará a domicilio en esta capital el primer trimestre de las contribuciones del presente año económico.

Está vacante el cargo de agente ejecutivo del ayuntamiento de Calig y podrá solicitarse hasta el día 7 del próximo mes.

Asistiendo a un entierro el pasado viernes, falleció repentinamente en la orle el virtuoso cura párroco del pueblo de Oropesa.

En la población se le quería muchísimo por sus nobles sentimientos y su muerte ha producido pena inmensísima.

Al acto del entierro verificado al día siguiente, asistió toda la población.

¡Descansen en santa paz!

La cariñosa familia de nuestro querido amigo don Francisco Vitar se ha trasladado desde sus posesiones de Almazora a las que posee en Moró (Villafamé) en donde acabará de pasar el verano.

Victima de la gaja y ponosa enfermedad ha fallecido el joven maestro de Almazora y querido amigo nuestro do. Jacquiá Fortea.

May de veras nos acordamos al dolor de su viuda, madre, hermanos y demás familia, con cuya asistencia nos honramos desde muy antiguo.

Descansen en eterna y santa paz el alma de tan querido maestro y excelente amigo.

Con motivo de una consulta del director de sanidad marítima de Alicante, la dirección general del ramo dice lo siguiente:

«El Real Orden de 14 del actual declarando suyas procedencias Portugal no se previene que se consideren notoriamente comprometidos los puertos que se hallen a menor distancia de 105 K. a. de la referida nación ni en caso alguno, tratándose de procedencias del extranjero pueden considerarse comprometidos los puertos españoles porque el gobierno recibe diariamente noticias de la salud de todas las provincias.»

De esta declaración del Director General de Sanidad se ha dado hoy traslado por el gobierno civil de la provincia a los directores de sanidad de los puertos del Grao de esta capital, del de Burriana, de Benicarló y de Vinaroz.

Ha desaparecido, con el carro que guisa, señalado con el número 790, propiedad de Vicente Giral Alegre, habitante en la calle de San Félix de esta capital.

El fugitivo se llama Bautista Siguera y habitaba en la calle de San Cristóbal del pueblo de Torrealba.

En la secretaría de la junta provincial se ha recibido ya la credencial de secretario de dicha dependencia expedida, como se esperaba, a favor del señor don Antonio Llorens a quien felicitamos por su nombramiento.

Han pedido autorización para celebrar corridas de vaquillas los alcaldes de San Ferrer, días 28 y 30 del actual; de Cabanes, 26, 27 y 28; de Orola, 27; de Benicarló del 27 del actual al 3 de Septiembre; de Chert, de Corvera, 6 y 7 de Septiembre y de Villafamé, 11 y 12 del próximo mes.

Ayer regresó a Murcia, nuestro distinguido y buen amigo don Miguel Ferrer, hijo del dignísimo delegado de Hacienda de aquella provincia Wálde Ferrer.

El simpático amigo Miguel, ha sido muy agasajado por sus numerosos amigos de esta capital, durante los ocho días que ha permanecido entre nosotros.

Según la R. O. de 14 del actual se proroga hasta el día 1.º de Septiembre próximo el plazo para que los individuos del regimiento de infantantes de Aragón, repatriados de Ultramar, puedan acogerse a los beneficios de la R. O. de 1.º de Septiembre del año último que se les concedió por la de 1.º de Junio pasado referente al cobro de los 100 y 200 pesetas (según su clase) que han de percibir por las zonas.

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta y hermosa niña la distinguida señora de nuestro querido amigo, el joven agasaje consu ur de Francia en esta capital, don Manuel Basco.

La madre y la recién nacida siguen muy bien.

La enhorabuena más sincera a los señores de Basco.

El digno alcalde don Joaquín Peris ha convocado para el día 25 a una reunión, que se verificará seguramente en su despacho oficial, a los alcaldes de Almazora, Villarreal, Borriol, Puebla Tornesa, Villafamé,

Olisense, Benicarló, Oropesa y Torrealba.

Aunque no habmos tratado de averiguar el objeto de esta próxima reunión de alcaldes de este distrito, nos pchimos que la motive el plausible deseo de trasladar lo más pronto posible a los presos del viejo extracarcel al nuevo en construcción.

Esta mañana se ha reunido en el ayuntamiento la comisión de beneficencia y sanidad para tratar sobre la enfermedad reinante en Portugal y prevenirse contra ella.

MIL PÉSETAS al que presente Cápsulas de sálalo mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades uricarias.—Plaza del Pino, 6 farmacia Barcelona.

SUCESOS DEL DIA EN MORELLA. Un herido

La alcaldía de Morella participa al gobierno civil que en aquella ciudad ha sido herido fuertemente en el brazo izquierdo el vecino de la citada población José Boix D'menech, sin que sea conocido hasta la fecha el autor de la agresión al Brix.

EN BENICASIM. Una detención

La guardia civil de Benicasim ha detenido al vecino de Cabanes, Manuel Rull Rulló, habitante en el barranco de Ribot de aquel término, como presunto autor de los varios robos de frutos y cortezas de pinos que de algunos días a esta parte vienen registrándose en los terrenos del Desierto de las Palmas.

Confeso de los referidos robos, ha sido puesto el Rull a la disposición del juzgado de Benicarló.

EN LA DIPUTACION Sesión de quintas

La comisión provincial mixta de reclutamiento ha celebrado sesión esta mañana, habiendo despachado varios expedientes de quintas del actual reemplazo y anteriores.

AVISOS Y ANUNCIOS

A advertimos a las corporaciones y anunciantes que envien anuncios o avisos a este periódico, que por la Ley de 14 de Octubre del 96 deberán abonar por inserción, sobre el precio de tarifa, un sello móvil de DIEZ céntimos o su equivalente en dinero y que no publicaremos ningún anuncio o aviso si no se acompaña a los mismos la cantidad correspondiente al pago del impuesto citado.

LA ADMINISTRACION.

Mifa de una jaca

En la rifa de la jaca que a beneficio de aquella iglesia parroquial, verifica la junta de fábrica de la Asunción de Vail de Uxó, ha sido favorecido el n.º

1530

Caduca a los tres meses

Venta de una casa

Se vende una casa en Luarca (condado de Albufera, vía calle de Albufera (Antig.) número 36 duplicado, con planta de planta baja y dos pisos.

Rezn en las oficinas de este periódico.

Fotografía Parisien

6, Esmado, 6

Única y exclusiva en la provincia su competencia

El que desea un retrato verdad de su visitar este establecimiento. Hay una máquina especial para ampliaciones y reproducciones.

Útiles para niños. Precios sin competencia.

Esta casa garantiza todo cuanto se conoza en el ramo de la fotografía hasta el día.

6 Esmado, 6

VENTA DE UNA CASA

La casa número 30 de la calle del Gobernador Bermudez de Castro, con planta de planta baja y dos pisos se vende.

Informarán del precio y demás condiciones en las oficinas de este periódico.

ALMACEN DE MADRUGADA DE MIGUEL

Deposito y oficina.—Plaza

Instituto-Colegio

DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA

(internos y externos)

EN BURRIANA

SEPTIMO AÑO DE SU FUNDACION

Curso de 1899-900

Este Instituto Colegio, etc.

ALMACEN DE MADERAS Y SERRERIA MECANICA DE MIGUEL SERRANO



Depósito y oficinas.—Paseo de Bilbao.—Castellón.—Teléfono núm. 59

Instituto-Colegio VIGIANNA DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA (internos y externos) EN BURRIANA

ULTIMA HORA Por telegrama y teléfono

(Servicio de las madrugadas) Madrid 22 de Agosto

Recurso protesta

El letrado señor Bergamio, en nombre del señor Uquía (El Capitán Verdades), ha presentado ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina, el anunciado recurso-protesta contra el fallo del Consejo de guerra que condenó a dicho señor Uquía por la publicación de unos artículos.

Los desórdenes en París

Comunican de París que la prefectura de policía ha dicho que en los desórdenes ocurridos hasta ayer resultaron 330 heridos (de los cuales 59 son individuos de la policía), y 158 detenidos, siendo puestos en libertad inmediatamente 80.

La comisión de periodistas

La comisión de periodistas ha designado a dos letrados que han de formar parte de la junta consultiva de la Asociación de la prensa.

Se han cambiado entre los periodistas algunas impresiones, resultando que hay esperanzas de conseguir el éxito deseado.

Leyóse una carta del general Ochoando, mostrándose partidario de que la ley se haga pronto para evitar las confusiones jurídicas y las cuestiones de competencias.

Recuerda el general Ochoando que estando al frente de la capitania general de Sevilla, envió espontáneamente al Tribunal Supremo una resolución sobre competencia que fué suscitado por un tribunal civil.

La escuadra española

Ha salido del Ferrol, con rumbo a San Sebastián, la escuadra española que manda el contralmirante señor Cámara.

Lo de Alcañices

El gobernador civil de Zamora telegrafía diciendo que ha llegado a Alcañices y que ha ordenado la clausura del cementerio, el cual, por hallarse dentro de la población, es anti-higiénico que permanezca abierto.

Dicha autoridad ha adoptado otras medidas de saneamiento y dispondrá lo necesario para acordar la parte lindante con Portugal.

Los yankees en Filipinas

El periódico The New York Herald publica la estadística sanitaria del ejército yankee en Filipinas, y de ella resulta que en los hospitales se hallan el 35 por 100 del contingente total; fallecen el 27 por 100 de los enfermos quedando inútiles para el servicio el 18 por 100 de los que sacan.

La publicación de estas cifras ha causado en los Estados Unidos una impresión penosísima.

El general Polavieja

Ha llegado a París el general Polavieja, procedente de La B. arbutou.

Explosión en Cocentaina

Comunican de Cocentaina diciendo que ha ocurrido una explosión en la casa del industrial señor Palacio.

Al principio creyóse que la explosión había sido originada por una mano criminal; desvaneciéndose estos rumores al saberse que en el edificio de al lado vivía el maestro de escuela don Prudencio Llorens, yerno de Palacio.

El señor Llorens, era aficionado a la pirotecnia, y estudiaba la combinación de ingredientes de materias explosivas para inventar un fuerte elemento destructor.

La explosión derrumbó parte del

edificio, encontrándose entre los techos, y a más de 15 metros de distancia de éste, trozos de la cabeza del infanzonero.

En el zaguán de la casa encontraron un puñal, y en el piso de arriba una pierna. En otra habitación se ha encontrado parte del cuerpo.

Ha comenzado los trabajos para el derribo del trozo de edificio que ha quedado en pie.

Veradura de un buque

Telegrafían de Las Palmas (Canarias), que ayer varó en la isla Puertoventura un vapor francés, que procedía de Lisboa.

Se han podido auxilios para ponerle a flote.

El buque ha quedado inmovilizado, por proceder de Lisboa.

De San Sebastián

Dicen de San Sebastián que los doctores puestos ayer a la firma de la reina encierran ex aso interés.

El ministro de Marina ha presentado a Su M. J. el plan de fotografías del nuevo crucero «Rio de la Plata», gustando mucho a la augusta señora.

Si llegan a un acuerdo los comités republicanos, y el gobierno lo consiente, se celebrará a mediados de Septiembre el meeting proyectado.

El «Miguel Jover»

Dicen de Barcelona que ha fundado en aquel puerto el tratante «Miguel Jover».

Circulan rumores de haber ocurrido a bordo de este barco un caso de peste bubónica; pero el gobernador civil de Barcelona, señor Sanz Escartín, lo ha desmentido en telegrama que ha dirigido hace una hora al ministro de la Gobernación.

La enfermedad del czar

Comunican de Londres que el periódico Morning Leader, publica despatches de San Petersburgo, diciendo que el czar de Rusia sufre con mucha frecuencia los ataques epilépticos que se le iniciaron cuando se atetó contra su vida en el ferrocarril de Berlín.

Procesamiento del príncipe Chigi

Telegrafían de Roma que ha sido procesado el príncipe Chigi, alto funcionario del Vaticano, por vender antigüedades artísticas del Museo de éste a un millonario yankee.

Incendio

En Jerez de la Frontera un incendio ha destruido los almacenes de la Estación del ferrocarril y las mercancías depositadas en los mismos.

Explosión

Comunican de Bilbao que en la mina «Rosita» ha ocurrido una terrible explosión, resultando tres muertos y siete heridos.

Sesión adversa y bufa

Todos los telegramas que se reciben de Rennes están contestes en asegurar que el resultado de la sesión de ayer del Consejo de guerra fué contrario a Dreyfus.

El capitán Junk acusa a Dreyfus de ser jugador y haber salutado en el II. podium a tres «cocottes».

Entonces dice el testigo que lo dijo al procesado: «Para ser padre de familia tenéis lindos concimientos.»

La sesión de ayer ha resultado, por éste y otros incidentes parecidos, verdaderamente bufa, en opinión de la mayoría de los periodistas.

Agresión

Dicen de Fuentes Obrero que en el pueblo de A. d. a. del O. sipe, un carabonero español, que formaba parte de las fuerzas de acorramiento de la frontera hispano portuguesa, disparó su fusil contra el viento, causando una herida grave.

Dícese que el citado sargento estaba borracho y que disparó también contra otros, no ocurriendo, afortunadamente, de graves.

OPORTO

Noticias sanitarias

De Oporto comunican las siguientes noticias: La censura telegráfica mutila los telegramas que dan cuenta de noticias referentes a la salud pública.

En la madrugada de ayer, con motivo de verificarse un entierro civil, diéronse gritos subversivos y mueras al doctor Jorge.

Los manifestantes apedrearon la casa de un católico. La caballería disolvió los grupos. Anoche fué enterrado el cadáver de la mujer suicida.

Setemo que ocurran alborotos, sigue la excitación contra las medidas sanitarias, hasta el extremo de haberse dado el caso de que el doctor Avevino agredió al doctor Jorge.

Se han registrado casos fulminantes de peste bubónica, que detallaré.

Con motivo de estas invasiones ha aumentado la alarma, agravándose la situación.

El pueblo anda por los alrededores del Laboratorio, donde la caballería dispersa a los grupos.

De cuatro casos, dos lo han sido fulminantes. Un joven de 12 años que había sido atacado el sábado, murió ayer, ocultando la defenición la familia.

Al anochecer, en vista de que seguían los grupos de manifestantes, a fuerza pública dió varias cargas, originando carreras y sustos.

Los grupos seguían gritando sin disolverse.

El caso de Oporto telegrafía que ayer ocurrieron dos defeniciones, a lo más de un nuevo caso benigno.

Se reproducen los tumultos contra el doctor Jorge, y las autoridades adoptan precauciones para reprimir con energía todo desorden.

Venticinco parajeros que huiraron la vigilancia en Valencia de Alcantara fueron detenidos en Talavera de la Reina, donde se los famigó.

Los manifestantes contra el doctor Jorge pasan de 2.000.

Se reproducen los sucesos y las cargas de la fuerza pública, resultando muchos heridos.

El corresponsal de El Imparcial visitó al gobernador de Oporto.

Este dijo que las discordias entre los médicos y sus diferencias de criterio, apreciar los orígenes de la peste, ha sido la causa de los tumultos que se repiten a diario.

Fuera de Oporto el desce general es el de aumentar las medidas sanitarias, y de que el gobierno se muestra céntrico.

El señor Dato ha telegrafiado al gobernador civil de Toledo, ordenándole que multe a dichos pasajeros.

La fiesta nacional

La nevillada vermillada ayer en Alcañ de Guadaira (Sevilla), fué un verdadero desastre.

El segundo toro cogió al matador Dominguez, infiriéndole una profunda herida en el muslo derecho.

Un banderillero recibió una cornada grave en un brazo.

Hay además otros heridos y muchos contusos, pues el público invadió el redondeo y menudearon las revoluciones.

Bolsa de Castellón

Cotización en Barcelona a las 4 de la tarde del 22 de Agosto de 1899.

Interior 63-20
Nortes 49-75
Francias 40-89
Cuba del 86 71-43
Cuba del 90 59-31
Filipinas 76-00
Azúcares 94-87
Oreones 11-40

PARIS

Interior 63-05
Cavlos G. Isprecati.

Conferencias telefónicas

Agencia Mencheta (Servicio de la tarde) Madrid 22, 5 t.

Sin noticias

Hay no ocurre nada saliente en esta corte.

Silvela acatarrado

El jefe del gobierno no ha ido hoy al ministerio de Estado ni ha recibido a los periodistas por estar acatarrado.

Reformas y disgusto

La Gaceta publica hoy varios decretos reorganizand el personal diplomático e introduciendo algunas modificaciones en la plantilla del ministerio de Estado.

Con este motivo se habla hoy del disgusto que reina entre los funcionarios de dicho departamento, disgusto que hasta ahora no se ha hecho ostensible pero se proyecta presentar una protesta contra las modificaciones introducidas porque coarta las aspiraciones de muchos funcionarios diplomáticos a mejorar de destino.

DREYFUS

Desde Rennes

Hace poco hemos recibido el siguiente telegrama: Rennes, 22.—El público que asiste a las sesiones de la vista de la causa contra Dreyfus, empieza a impacientarse y se lamenta de que todos los testigos o la mayoría inmensa de

ellos digan lo mismo, repitiendo hechos ya conocidos.

La salud de Dreyfus está quebrantadísima y solo lo mantiene el gran desce que tiene de defenderse contra las acusaciones de sus enemigos personales.

Asigúrase que el representante de Laila en Francia señor Tourillat, ha dirigido un telegrama al gobierno francés diciendo que jamás mantuvo relaciones con Dreyfus.

Esta noticia ha causado gran sensación entre los anti-dreyfusistas.

El duque de Tetuán

El Heredo de Madrid publicará esta noche unas declaraciones que le ha hecho el duque de Tetuán al señor Lopez Bilestros, corresponsal especial del citado periódico en San Sebastián.

El ex ministro de Estado conservador calificó de trabajos imaginarios los que se hacen con propósito de su reciente visita a Miramar.

Dice que no tiene que añadir ni una palabra más a las manifestaciones que hizo al llegar a San Sebastián de regreso de La Haya y que ni antes ni después de haber visto a Zayas al general Martínez Campos ha variado de actitud.

Equivócase—ya dicho—los que creen que después de haber hablado con Martínez Campos estoy más cerca de Silvela que antes.

Con Silvela—agregó—si será ministro de Estado el ministro de nada.

Si y meramente un simple espectador de la política de Silvela, de la cual he dicho ya todo lo que debía decir para que se conozca mi actitud.

El duque de Tetuán termina negando que en su visita a la reina rogante haya hablado en el sentido que seponen de prepararse a reforzar el gabinete de Silvela ó de pedir para él el gobierno.

DE SAN SEBASTIAN

La escuadra de Cámara

Nuestro corresponsal en San Sebastián nos da cuenta de la llegada a aquel puerto de la escuadra que manda Cámara procedente del Ferrol.

El «Carlos V», salió con 21 cañones la bandera de Miramar.

La familia Real presenció desde la terraza de su Palacio la llegada de la escuadra, de la cual forman parte 9 buques.

La reina de Servia

También dice nuestro corresponsal que la reina Natalia de Servia llegó esta mañana a San Sebastián, almorzando con la Real familia y regresando luego a Biarritz.

El «Rio de la Plata»

Ultimamente se nos dice de San Sebastián que esta tarde a las cuatro visitará la familia Real el crucero «Rio de la Plata».

Polavieja

Pasado mañana es esperado en San Sebastián el general Polavieja.

Relevo confirmado

Se confirma que el marqués de Coarbo ha sido relevado del cargo de lugar teniente de don Carlos en España.

Wiencheta.

BANOS DEL ABELLÁ

El día 24 de actual es inaugurará la temporada en esta pintoresca balneario.

El nuevo arrendador de este saludable establecimiento don Miguel Segarra Gozalbo ha introducido en él importantes mejoras para la comodidad de los señores bañistas.

Hay habitaciones independientes de la fonda y se ha fijado el precio de SEIS pesetas diarias por habitación y fonda.

Los que quieran utilizar carruajes para dirigirse al Abellá, avisarán al señor don Miguel Segarra Gozalbo y éste les pondrá a la disposición de los bañistas bien en La Serfina, bien en a Venta del Aire de la carretera del Morella.

Para todos los detalles que desee conocer el bañista dirigiese al arrendador de los Baños de Nuestra Señora del Abellá (Jati) don Miguel Segarra Gozalbo.

Calaceite, Benicassim, Oropesa y Torredubanca.

Aunque no hemos tratado de averiguar el objeto de esta próxima reunión de médicos de este distrito, nos parecemos que la motive el plausible deseo de trasladar lo más pronto posible a los presos del viejo curso, desde el nuevo en construcción.

Esta mañana se ha reunido en el ayuntamiento la comisión de beneficencia y sanidad para tratar sobre la enfermedad rianita en Portugal y prevenirse contra ella.

MIL PÉSETAS al que presente Cápsulas de sálato mejoras que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinaarias.—Pleza del Píno, 6 farmacia, Barcelona.

SUCESOS DEL DIA EN MORELLA. Un herido

La alcaldía de Morella participa al gobierno civil que en aquella ciudad ha sido herido el vemente en el brazo izquierdo el vecino de la citada población José Boix Domenech, sin que sea conocido hasta la fecha el autor de la agresión al B. ix.

EN BENICASSIM. Una detención

La guardia civil de Benicassim ha detenido al vecino de Cabanes, Manuel Ral R. oñols, habitante en el barraco de R. och de aquel término, como presunto autor de los varios robos de frutos y cortizas de pinos que de algunos días a esta parte venían registrándose en los terrenos del Duero de las Palmas.

Cuando de los referidos robos, ha sido puesto el Ral a la disposición del juzgado de Benicassim.

EN LA DIPUTACION Sesión de quintas

La comisión provincial mixta de reclutamiento ha celebrado sesión esta mañana, habiendo despachado varios expedientes de quintas del actual cumplimiento y anterior.

AVISOS Y ANUNCIOS

Averifícase a las corporaciones y administraciones que envían anuncios o avisos a este periódico, que por la Ley de 14 de Octubre del 96 deberán abonar por inserción, sobre el precio de tarifa, un sello móvil de DIEZ céntimos ó su equivalente en dinero y que no publicaremos ningún anuncio ó aviso si no se acompaña a los mismos la cantidad correspondiente al pago del impuesto citado.

RELOJERIA

de ENILIO ALTÉS 48-COLON-48

En este nuevo establecimiento encontrará el público un variado y elegante surtido de relojes de las mejores fabricas y marcas.

Despertadores desde 450 pesetas en adelante y relojes de cese y níquel desde 10 pesetas.

Relojes chiquitos de acero para señoras con iniciales ó firma de la industria grabados y embutidos de oro, trabajos de Toledo y Eibar) a 25 pesetas.

BAUTISTA PERAIRE

ARMADOR Y CONSTRUCTOR DE ORGANOS

Cuando personas deseen utilizar los servicios de este organero, se dirijan a Torreblanca, donde vive, ó a las oficinas del HERALDO.

NUEVA TIENDA

26, Pleza de la Constitución, 26

El dueño de la nueva tienda de ultramarinos de la P. de la Constitución, 26, Vicente Sarratsmar, ofrece al público su establecimiento en el que encontrará toda clase de géneros a precios económicos y de la más superior calidad.

Dependiente

Se necesita uno para una casa de hijos de esta capital. Informarse en estas oficinas.

Aprendiz

Se necesita un aprendiz en la relojería de don Emilio Altés, O'ón 48.

VENTA DE UNA CASA

La casa número 30 de la calle del Gobernador Bernardez de Castro, compuesta de planta baja y dos pisos se vende.

Informarán del precio y demás condiciones en las oficinas de este periódico.

LA ESPAÑOLA

GRAN FABRICA DE HIELO

movida por la electricidad

situada en

LA ALQUERÍA DE LOS HUERFANOS

DEPOSITO EN CASTELLON:

OBISPO CLIMENT, 17, TELEFONO 97

Nota: El comprador que abone el importe de un kilogramo, y si lo toma malio, recibirá una contraseña que le autoriza para reclamar el otro medio.

Esta Fábrica única en su clase en esta

provincia cuenta con una magnífica máquina Belga, sistema Raul Pik-tat, construída en los talleres de Næyer y C.^a de Villebruc, que le permita atender todos los pedidos que se le hagan con gran prontitud.

La transparencia, diaphanidad y potabilidad del magnífico manantial

de agua de que se surte, hacen que el hielo en ella fabricado, sea to-l-rado por los estómagos más delicados y pueda sumergirse dentro del agua sin quitarle sus condiciones naturales.

Esta casa sirve á domicilio los pedidos de más de una arroba; para lo cual cuenta con personal idóneo.

PRECIOS: Arroba de 12 1/2 Kilógramos 0'50 ptas. CASTELLON En menor cantidad Kilógramo 0'05 ptas.

Fuera de Castellón: Arroba á 0'50 ptas. sobre vagón.

Los pedidos á Cristobal Campoy y Flores

Madrid
Valencia
Valladolid

EL AGUILA

Barcelona
Sevilla
Cadiz

ALMACENES DE ROPAS BUENAS Y A MEDIDA

VALENCIA. — PAZ, E. ESQUINA A AVR MARIA. — TELEFONO, 531. — CASA FUNDADA EN 1850

VERANO de 1899

Pesetas		Pesetas		Pesetas				
Americanas alpaca negra y colores de	7 á 34	Lavitas cruzadas de paño y casimir negro	42	1,2 á 75	SECCION DE NIÑOS			
Cazadores para el campo	3	1,2 11	Sacos y sobretodos entretiempe va-	20	80	Trajes de Americanas	10	6 38
Guarda polvca en varias formas	12	1,2 20	rios géneros	20	80	Id. de marinera, matelot, guarda marina, etc.	7	31
Chalecos de piqué blanco y colores	4	12 1,2	Americanas Isailite, vicuña, tricet y armoure	9	50	Id. de drill para niños de 4 á 9 años	4	15
Pantalones de drill crudo y colores	3	1,2 8	Chaqués id., id., id., id.	30	42	Id. de drill de americana, para niños de 10 á 16 años	8	15
Id. lara y tricet novedad	6	25	Projes completos de drill crudo y clra.	10	27	Id. de marinera piqué con pantalón alpaca	20	35
Id. paño y armoure	13	25	Id. id. Isailite, vicuña y tricet	16	80			
Chalecos lana, tricet, paño y armoure	3	1,2 10	Id. id. de alpaca negra y colores	25	60			
Id. de drill crudo y colores	2	1,2 5	Mezclas para viaja	15	50			
Togas paño negro, vueltas terciopelo	100	125						
Firts de paño y casimir negro	30	62						

PRECIO FIJO. — Todos los géneros y prendas que se exponen en estos almacenes están en los precios que se ven en las etiquetas.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS

el que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de Paris de 1889 y Gran premio en la de Suez de 1890. Veintinueve años de éxito creciente. Unicas empuñadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Frascos de 11 rs.

NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDIR



Esquelas

Para los señores suscriptores á cinco pesetas la columna ordinaria. Los no suscriptores estafarán el doble.

Se admiten esquelas para la primera plana hasta las tres de la tarde y para la segunda ó tercera hasta las seis.

ACREDITADOS CAFES

de la

COMPANIA COLONIAL

CHOCOLATES

TÉS SUPERIORES

Bombones especiales, cremas y praliné

Depósito general: Mayo 18 y 20.

Suavoral: Montora, 8 MADRID.

SOCIETE SAN GOBAIN

CHAUNI ET LIREY

FUNDADA EN 1865

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

Guano Saint Gobain

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos

COMPOSICION

Amoniaco y en tratos equi valentes, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

Representante en Castellón y provincia don Evaristo Monford. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41. Don Pascual Segarra, Vall de Uxó, calle de San Cristobal (farmacia).

Director general en España: don Cesar Santomas, catedrático de Química.

Nota.—El comprador de abonos que exija una garantía formal y escrita de la composición de los que adquieren, compromete sus intereses y fomenta el fraude.

Guano Valenciano

CON ENTRADO

Abono completo para todos los cultivos

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

Abono Vitícola

INTENSIVO

Abono completo

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 13 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 á 11 por 100.

HERALDO

AÑO X

OFICINA

Heraldo de Castellón
es el periódico de mayor circulación de la provincia

EL DIA POLITICO

Fija la atención de todo el mundo en la funesta expansión que va haciendo Oporto la terrible enfermedad bubónica, la política queda lugar muy secundario y nada extrañamos en ella que nos dé motivos para llenar esta sección del periódico.

La única cosa que sigue dando go y cuyo mal cariz pudimos observar ayer bien á las claras, es la tibia Lletget Mencheta.

Vease sinó:
La cuestión Lletget Mencheta agrava á consecuencia de los varios ataques que se han dirigido.

Mencheta viene de San Sabá dispuesto á batirse, por haberselo publicado; la carta que Lletget dirigió, en la que considera que frases en alto grado ofensivas.

En Palafrugall (Gerona) se ha terminado el vecindario por la cuestión Lletget, dirigiéndose á la recta apodreado.

Después han apodreado el cuerpo de hermanos maristas, rompiendo un cristal.

La excitación es grande.

El general Polavieja visitó al ministro de la Guerra francés, que devolvió acto seguido la visita.

Nuestro representante observó anoche con un banquete al ministro español.

La Correspondencia de España comentando la llegada de la escuadra española á San Sebastián, dice: debiéramos tener el pulso de recibir nuestra indignancia ante el extranjero.

La Comisión permanente de la Real Academia de Ciencias ha reunido ayer acordando los letrados asesores vean si es posible procesar al capitán general de Madrid señor Jiménez Castellanos, por el atropello de que ha hecho víctima á los señores Urquiza («El Comercio») y Jiménez Escamilla.

El Nacional publica ayer otro interesante artículo del señor Urquiza mulando cargos concretos y graves contra el general Jiménez Castellanos, durante su mando en Principes.

Ojeada Universal

Un periódico alemán refiere la siguiente anécdota:

«No hace mucho tiempo dos señores, un socialista y un católico, visitaron al Emperador Guillermo á bordo de su yate.

Uno de aquellos tomó la palabra y dijo: «Yo me siento cada vez más degradado en que se hallan las cosas en Alemania.»

Guillermo II oyó con calma al primero y cuando éste hubo terminado su relato:

«Pues bien—exclamó S. M. de Alemania—sobre este asunto soy de opinión de mi mujer: ¿se usted está me dice? Pues me dice que no, que no deben ocuparse en esto que en las cuatro K.»

«Las cuatro K!—exclamaron los americanos—»

«Ovídebe—replicó el Emperador—ustedes no hablan el alemán: las cuatro K son: Kinder, Küche, y Kleider; es decir los hijos, la iglesia y los trajes.»

Los americanos no supieron qué contestar, y se retiraron perfectamente satisfechos de que era útil toda conversación con el soberano de Alemania.

Madrid tiene 16.938 edificios y 1.611 cocheros.

Estas se clasifican en 14.358 de los, 21.690 porteros, 4.137 de los, 4.115 primeros, 27.723 primeros, 22.273 segundos, 17.708 terceros, 1.611 notarios, 5.843 abogados.